

Une personne employée à compter de l'argent, qui compterait cent pièces par minute, et qui travaillerait dix heures par jour, prendrait près de dix-sept jours à compter un million. Mille hommes mettraient 45 ans à compter un quadrillion!

CURÉS DE QUÉBEC.

- 1625. Les PP. Jésuites.
- 1657. L'Abbé Gabriel de Queylus.
- 1658. Les PP. Jésuites.
- 1659. Jean de Torcapel.
- 1660. Henri de Bernières.
- 1672. Louis Anjo De Maizerets.
- 1673. Henri De Bernières.
- 1687. François Dupré.
- 1707. Pierre Pocquet.
- 1711. Thomas Thibout.
- 1724. Etienne Boullard.
- 1733. Louis Bertrand de Latour.
- 1734. Jean Lyon St. Ferréol.
- 1735. — Dartigues.
- 1739. Charles Plante.
- 1744. — Delbois.
- 1749. Jean Félix Récher.
- 1769. Bernard Silvestre Dosque.
- 1775. Aug. David Hubert.
- 1792. Jos. Oct. Plessis.
- 1807. André Dôncet.
- 1814. Joseph Signay.
- 1831. (1er Octobre) Charles François Baillargeon.

MM. De Latour, Dartigues et Delbois ont été nommés pendant qu'ils étaient en France et n'ont jamais exercé les fonctions de curé: les deux derniers ne sont jamais venus en Canada. La cure fut érigée canoniquement le 15 Septembre, 1664, et M. de Bernières fut le premier curé en titre. Depuis cette époque jusqu'à 1768, tous les curés ont été membres du Séminaire, et nommés par les directeurs de cette maison, à laquelle le bénéfice était uni. Le Séminaire renouça à ce droit le 1 Avril, 1768.

ANECDOTE.

BELLES ETRENNES.

Un général, fameux pour perdre des batailles, reçut un certain jour de l'un un boîte qui contenait un tambour avec cette devise: *Je n'ai été fait que pour être bat.*

ENIGME.

Pour me nommer, si l'on m'en croit,
La chose n'est pas difficile;
Car je suis assuré qu'au champ, comme à la ville,
Chacun à tout moment me montre au bout du doigt.

Le mot de la dernière est *fusil*.

MORT ET ÉLOGE DE Mr. DE MAIZERETS.

Le 23e. du mois d'Avril, 1721, Mr. Louis Anjo De Maizerets, Grand Chantre de la Cathédrale, Vicaire Général, Supérieur et un des fondateurs du Sé-

minaire de Québec, qu'il a gouverné en cette qualité près de quarante ans avec édification, et au grand contentement de tout le monde, est décédé, muni des sacrements de l'Eglise, après quinze jours d'une maladie de paralysie, qui lui avait ôté l'usage de la moitié du corps, et surtout de la langue, en quoi Dieu l'a voulu éprouver et purifier. Tout le Canada lui a des obligations pour l'éducation de la jeunesse, à quoi il a été appliqué pendant près de cinquante ans; Dieu a donné bénédiction à ses travaux par le grand nombre de prêtres, et d'autres qui ont pris parti dans le monde, selon leur naissance, et qui se sont comportés en bons chrétiens, tous sortants du Petit Séminaire qu'il a institué et soutenu, malgré toutes les contradictions, jusqu'au jour de Samedi avec un zèle et une affection toute particulière, ayant eu pour tous les enfants une tendresse de mère, ce qu'il a fait paraître dans sa dernière maladie par les larmes que nous avons vues couler de ses yeux avec abondance, lorsqu'il voyait devant lui quelques-uns de ses chers enfants, et surtout lorsqu'il leur fit ses derniers adieux, et leur donna sa dernière bénédiction, sans cependant pouvoir dire un mot, lui qui, toute sa vie, avait employé si utilement sa langue pour parler de Dieu avec onction, et qui gagnait tous les cœurs par des manières engageantes, et pleines de l'esprit de Dieu, auxquelles on ne pouvait résister. Dieu en cela a voulu mettre le comble à son mérite, puisqu'ayant sa parfaite connaissance jusqu'au moment qu'il a expiré. Il n'a pu rien témoigner de ses derniers sentiments.

Nous avons été témoins de toute l'estime que le peuple a fait paraître de sa vertu et de sa sainteté, par le grand convoi qu'il y a eu à son enterrement, un chacun désirant avoir quelque chose qui lui eût appartenu, et faire toucher à son corps chapellets, croix, &c... preuves de l'estime qu'on a de sa sainteté. Le Séminaire perd un digne supérieur, les enfants un véritable père. *Requiescat in pace.*—(Extrait d'un vieux manuscrit.)

CHUTE DE NIAGARA.

Le St. Laurent n'a pas été chanté par les poètes, et cependant jamais fleuve n'offrit de spectacles plus sublimes ni de tableaux plus frappants. La seule masse de ses eaux présente à l'observateur les scènes les plus imposantes. A chaque seconde, le St. Laurent verse du lac Erié dans le lac Ontario 374,000 pieds cubes d'eau, ce qui équivaut à 197,862,429 gallons, 701,150 tonneaux, c-à-d, 1,402,500,000 livres. Le produit de cette énorme masse d'eau par la chute verticale, qui est de 160 pieds, étant divisé par le nombre de

lbs. qui représentent la force d'un cheval, ou par 33,000 lbs., donne, en supposant un tiers de perte, une force prodigieuse de 4,533,334 chevaux.

La force matérielle employée, en Angleterre, aux filatures de coton, &c., aux manufactures, aux mines, &c. &c. était, en 1825, de 194,000 chevaux. Ce nombre s'est augmenté depuis de 20 par 100 environ, disons de 29,600 par annee. En 1844, la somme de toutes ces forces de cheval se serait montée à 233,000, c-à-d. que la puissance motrice de la chute de Niagara, serait 19 fois cette force!

Il ne serait pas impossible que le volume d'eau que verse le St. Laurent dans la mer, fût double de celui qui sort du lac Erié.

Un Physicien.

M. LE RÉDACTEUR.—Maintenant que votre correspondant *Polydore* s'est élevé dans la région des hautes mathématiques, j'espère qu'il s'y maintiendra. En attendant qu'il nous fournisse de quoi exercer la bosse du calcul, qu'il me soit permis de lui offrir le problème suivant: Quand le bœuf se vend 8sols la livre, combien coûteront 34 livres, moitié gras et moitié maigre?

...

ÉPHÉMÉRIDES.

5 Janvier.—Incendie du palais de l'Intendance à Québec, 1713. La Turquie déclare la guerre au vice-roi d'Égypte, 1832.

6.—Pie IV confirme le Concile de Trente, 1564. Massacre des Anglais au Caboul, 1842.

7.—Incorporation du Collège de S. Hyacinthe, 1835. Mort de Fénélon, 1715.

8.—Ouverture du Concile de Florence, 17e. général, 1438. Occupation de Vicence par les Français, 1801. Bataille de la Nouvelle-Orléans, 1815.

9.—Passation de l'Acte du timbre, 1765.

10.—Arrivée de Sir Ch. Bagot en Canada, 1842. Occupation de Capoue par les Français, 1799. Prise de Valence, 1812.

11.—Le marquis de Beauharnais, gouverneur du Canada, 1726. La cour martiale condamne à mort 11 Canadiens, 1839.

CONDITIONS DE CE JOURNAL.

L'*Abeille* paraît, autant que possible, une fois par semaine, pendant la durée de l'année scolaire. Le prix de l'abonnement est de 2s. 6d. par année, payable d'avance par moitié: la première moitié, à la rentrée des classes, la seconde, au commencement de l'année. Les Pensionnaires s'abonnent au bureau de l'*Abeille*, et les externes, chez M.M. Thomas Hamel et Adolphe Légaré.

Le rédacteur est Dominique Racine.